

COMUNICADO DE LA CONFERENCIA PREMIOS INEHRM 2013

**CON LA PARTICIPACIÓN DEL DR. JOSÉ LUIS OROZCO Y EL MTRO. HÉCTOR
JAIME TREVIÑO VILLARREAL Y COMO MODERADORA LA DRA. PATRICIA
GALEANA**

22 DE ENERO DE 2014



(José Luis Alcántar y la Dra. Patricia Galeana, a la der. con Jaime Treviño Villarreal)

Esta tarde con la conferencia del Dr. José Luis Orozco Alcántar, Premio Daniel Cosío Villegas a la Trayectoria en Investigación Histórica sobre México Contemporáneo (1968-2000), y el Mtro. Héctor Jaime Treviño Villarreal, Premio Manuel González Ramírez, Premio *Manuel González Ramírez* a la Trayectoria en el Rescate de Fuentes y Documentos, continuó el ciclo de conferencias Premios INEHRM 2013. En la presentación de los distinguidos académicos, la Directora General del INEHRM, la Dra. Patricia Galeana, hizo una analogía entre los métodos de hacer historia, por una parte, dijo, Daniel Cosío Villegas nos enseñó a “hacer historia en trabajos colectivos”, por la otra, José C. Valadés fue un ejemplo de trabajo individual, “nos enseñó a hacer historia de manera personal”. Esto viene a cuento, señaló Galeana, porque tenemos hoy al Dr. José Luis Orozco, quien fue acreedor del Premio Daniel Cosío Villegas y como nadie fue el precursor de la investigación y la reflexión sobre los Estados Unidos de América.

Galeana afirmó que el Dr. Orozco Alcántar nos reveló la “teología política” que explica esa interrelación de los negocios con la política y la religión en los Estados Unidos. En su intervención el Dr. José Luis Orozco agradeció el otorgamiento de la distinción por parte del INEHRM, y trazó una breve reseña de su vida académica. Recordó su experiencia en el departamento de Estudios Interamericanos en la Universidad de Texas, del cual fue Director Asociado y más tarde Director, y cómo promovió esa área desde su incorporación a la institución como Director de la Escuela para Extranjeros en San Antonio, Texas. En la Ciudad de México se unió al proyecto Justo Sierra, simiente del Centro de Investigaciones sobre Estados Unidos de América (CISEUA), posteriormente Centro de Investigaciones sobre América del Norte (CISAN), unidad académica de prestigio internacional.

El Dr. Orozco Alcántar explicó que en su obra ha querido desentrañar y comprender las raíces de la política estadounidense a partir de sus vertientes ideológicas, teológicas, políticas y geopolíticas bajo el gran eje conciliador del Estado-corporación: el pragmatismo.

Al presentar la Dra. Patricia Galeana al Mtro. Héctor Jaime Treviño Villarreal, a quien se le reconoció con el Premio *Manuel González Ramírez* a la Trayectoria en el Rescate de Fuentes y Documentos, señaló su larga y fructífera trayectoria en el rescate, ordenamiento, conservación, investigación, protección y difusión de la documentación histórica resguardada en repositorios nuevoleonenses, como el Archivo General del Estado, donde fundó el Archivo de la Palabra, la Carteloteca y la Mapoteca.

En su intervención, el Mtro. Treviño Villarreal recordó los avatares de su vida académica que lo llevaron a estudiar en la normal de su natal Sabinas Hidalgo, Nuevo León; de la curiosidad que fue como un motor de su búsqueda intelectual por lo que se especializó en Ciencias Sociales, y a estudiar la Licenciatura en Historia en la Universidad Autónoma de Nuevo León.

El autor del juego educativo Cíbolo, mencionó que se ha desempeñado como Director del Archivo del Congreso del Estado de Nuevo León, donde emprendió una

reorganización total del archivo y llevaron a cabo distintas mejoras durante su administración.

Por último puntualizó que gracias a la incorporación de las mujeres al trabajo de archivo en Nuevo León se ha mejorado su funcionamiento, pero no sólo a los Archivos, sino a todos los ámbitos de la actividad social. Para Treviño Villarreal “los archivos son conciencias en asomo” y pugnó porque los Archivos se digitalicen y conviertan en “entes culturales”.